
Protokoll der Rasseversammlungen 

Sonstige Spezialpferderassen, Criollo, Kaltblutrassen, Friesenpferde, Tinker, Paso Rassen 

zugleich Mitgliederversammlung des Verbandes der Züchter der Spezialpferderassen 

 in Bayern e. V.  

am 02.04.2022 im Landgasthof Vogelsang, 86706 Weichering 

Protokoll: Susanne Faltermeier 

Anlage:  

- Anwesenheitslisten 
- ppp von Frau Zimmermann 
- Terminübersicht 2022 

 

Beginn: 12:45 Uhr 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Da die oben genannten Rasseversammlungen gleichzeitig stattfinden, begrüßt die Zuchtleiterin 
Béatrice Zimmermann im Auftrag der jeweiligen Rasseabgeordneten die Anwesenden sehr 
herzlich und übernimmt in deren Auftrag die Moderation der Versammlung. 

Frau Zimmermann überprüft die Beschlussfähigkeit der einzelnen Rasseversammlungen.  

Alle Rasseversammungen sind nicht beschlussfähig! 

Frau Zimmermann schließt daher die jeweiligen Rasseversammlungen und eröffnet gem. A.10.4.1 
Punkt 8 Satzung beschlussfähige Rasseversammlungen.  

 

TOP 2: Jahresbericht des Vorstandes 

UH berichtet, dass die letzte Versammlung 2020 abgehalten wurde. In dieser Versammlung 
wurden noch Neuwahlen des Verbandes des Züchters der Spezialpferderassen e.V., der 
Rasseversammlung des BZVKS durchgeführt, sowie neue Rassesprecher wurden gewählt. 
Danach ereignete sich der erste Lockdown aufgrund von Corona und aufgrund der strengen 
Auflagen wurden die meisten Versammlungen, Veranstaltungen und Körungen abgesagt. Nicht nur 
Corona ereignete sich, sondern der Ausbruch des Herpesvirus beim Pferd wurde zum großen 
Thema und behinderte zu Beginn auch das normale Zuchtarbeit.   

Für das Jahr 2021 gab es eine Umfrage, ob eine Online-Versammlung abgehalten werden solle, 
um das Vereinsleben nicht vollends zum Erliegen zu bekommen, dies wurde allerdings abgelehnt. 
Die Kassenprüfung fand durch Frau Heid statt und in einer weiteren Online-Umfrage wurde der 
Vorstand einstimmig entlastet.  

Weiter berichtet UH, dass der Auftritt und die Aktivitäten auf der Website eingeschlafen seien. Frau 
Schürmann stellt den Antrag, einen anderen Webmaster zu nehmen, da die Pflege der Website 
sehr intensiv sei. Weiter sollen sich Deckstationen und Gestüte bei Frau Schürmann melden, dann 
würden Sie auf der Homepage verlinkt werden, um mehr Präsenz zu erreichen. Ebenfalls können 
Termine und Berichte zugeschickt werden, dann würden auch diese veröffentlicht werden.  

Zum Schluss geht Frau Heck noch auf die Zahlen des Verbandes ein. 2020 waren noch 100 
Mitglieder vertreten, zu Beginn 2022 ist die Anzahl auf 89 Mitglieder gesunken.  

 

 



TOP 3: Jahresbericht der Zuchtleiterin: 

Frau Zimmermann gewährt mit einer ausführlichen und anschaulichen PowerPointPräsentation 
(siehe Anlage) Rückblicke auf das Zuchtjahr 2021. 

- Frühjahrskörung 2021 an verschiedenen Standorten 
- Islandkörung in Wurz 2021 
- Landesschau 2021 

Sie stellt die aktuellen Mitgliedszahlen und Pferdebestände der einzelnen Rassen dar. Es ist ein 
Anstieg an Mitgliedern von 1346 (Stand 01.01.2021) auf 1413 (Stand 01.01.2022) zu verzeichnen. 
Dies ist auf die Aufnahme der Rassen Shire und Clydesdale zurückzuführen.  

Der Verband betreut derzeit 77 Pferderassen davon 9 Kaltblut, 17 Ponyrassen und 51 
Spezialpferderassen. 

Die Rasse Criollo ist die größte Spezialpferderasse. 

Bei den Stutenzahlen gab es 2021 einen guten Zuwachs, gesamt 2087. Die Gesamtanzahl der 
eingetragenen Hengste ist ebenfalls gestiegen auf 422. Bei den Spezialrassen gab es leider einen 
leichten Rückgang. Bei den registrierten Fohlen gab es ein deutliches Plus mit 809 Stück.  

Insgesamt war 2021 ein positives Jahr.  

Die weiteren Entwicklungen sind im Einzelnen der beigefügten PowerPointPräsentation zu 
entnehmen. Frau Zimmermann stellt ausgewählte Bewertungen von Stuten und Fohlen dar.  

Ausblick: siehe PowerPointPräsentation.  

 

Top 4:  Vorstellung der Jahresrechnung für 2021 und des Kostenvoranschlages 2022 

Ute Heck erklärt den Jahresabschluss, der die Finanzen wie vorab beschlossen ausweist: 

 a) Jahresabschluss   

 b) Restguthaben   

Frau Heck stellt die Jahresrechnung 2021 vor: 

Jahresrechnung 2021: 

Ausgaben  

Zuschuss BZVKS 0.- 

Fohlenprämien 0.- 

Büro- und Verwaltungskosten 0.- 

Steuern und Versicherung 75.- 

Nebenkosten des Geldverkehrs 116,03.- 

Rechts-und Beratungskosten 0.- 

Werbe- und Reisekosten/ Homepage 332,44 .- 

Summe Ausgaben 710,28.- 

Einnahmen  

Einnahmen Mitglieder 1640 

Voraussichtliches Ergebnis 2021 929,72.- 



2021 wurde ein Gewinn gemacht, da keine Körung anfiel an die Zuschüsse ausgezahlt wurden. 
Frau Heid prüfte die Kasse aus dem Prüfjahr 01.01.2021 bis 31.12.2021. Die Prüfung fand am 
22.03.2022 statt. Frau Heid empfiehlt den Anwesenden Mitglieder die Entlastung der 
Vorstandschaft und stellt hierzu den Antrag. Die Mitglieder entlasten mit 6 ja-Stimmen, 0- Nein 
Stimmen und 3 Enthaltungen den Vorstand. Das festgelegte Vermögen beläuft sich auf etwa 
13.000 Euro. 

Trotz allem stellt sich die Frage, ob zukünftig der Bürozuschuss in Höhe von 700 Euro noch nötig 
sei. Dies solle geprüft werden.  

 

Frau Heck stellt den Kostenvoranschlag 2022 vor. Dieser wurde wie folgt vom Ausschuss des 
Verbandes beschlossen: 

 

Kostenvoranschlag 2022: 

Ausgaben  

Zuschuss BZVKS 400,00 

Fohlenprämien 300,00 

Büro- und Verwaltungskosten 700,00 

Steuern und Versicherung 110,00 

Nebenkosten des Geldverkehrs 80,00 

Werbe- und Reisekosten 150,00 

Summe Ausgaben 1740,00 

Einnahmen  

Einnahmen Mitglieder 1780,00 

Voraussichtliches Ergebnis 2022 40,00 

 

 

TOP 5: geplante Vorhaben und Termine 2022: 

Frau Zimmermann geht auf die geplanten Vorhaben in 2022 ein.   

Besonders erwähnt wird die Veranstaltung „50 Jahre Olympia“ in München-Riem mit 
Schauprogramm. 

Bezüglich der Fahrprüfungen werden die Züchter gebeten an den Terminen vom Landesverband 
Bayerischer Pferdezüchter teilzunehmen.  

 

Frau Zimmermann stellt Aktuelles und rassespezifische Themen vor: 

- Vergaberichtlinien für Prämierungen (siehe Power Point) 
Titel sollen deutschlandweit einheitlich vergeben und dann auch übernommen werden. 
FN- Bundesprämienhengst (BPr.H.), FN-Leistungshengst (LH), Prämienhengst (PH) und 
Prämienhengst-Anwärter (PH-AW), Elitehengst (EH), FN-Bundesprämienstute (BPr.St.), 
FN-Leistungsstute (LS), Staatsprämienstute (St.Pr.St.), Verbansprämienstute (V.Pr.St.), 
Prämienstute (Pr.St.), Prämienstuten-Anwärterin (Pr.St.-AW), Elitestute (ES),  
 



- Zuchtprogrammsänderungen (Abstimmung in der Delegiertenversammlung) 
(sieh Power Point) 
 

- Eine eventuelle Herpesimpfpflicht, ein Verbot von Doppelcremeträger-Anpaarungen, eine 
Vorbeugung von Einfachcremeträger-Anpaarugen, sowie die rassespezifisch handhabung 
beim Silbergen wurden kurz angesprochen.   

 

TOP 6: Antrag auf Satzungsänderungen/ Satzungsergänzungen 

1. §13, Absatz 5 soll wie folgt ergänzt werden: 
„ Die Nutzung moderner Kommunikationsverfahren kommt einer Sitzung gleich. 

Über die Beschlussfassung ist ein schriftliches Protokoll zu erstellen und vom           . 
Vorsitzenden zu unterschreiben“ 

2. §16, Absatz 1: Neu: „ Abs.1,h: die Wahl eines Rechnungsprüfenden und dessen 
Vertretung“ 

 
Frau Heck stellt die Ergänzungen für die Satzung bezüglich moderner Kommunikationsmedien vor.  
Die Übernahme dieser neuen Satzungsänderungen wird einstimmig beschlossen.  
 

TOP 7: Auszahlung der Fohlenprämien 2021 

Die Fohlenprämien wurden im Anschluss an die Sitzung ausgezahlt.  

 

TOP 8: Wünsche und Anträge: 

 

TOP 9: Sonstiges: 

- Es gibt eine neue EU-Verordung bzgl. des Equidenpasses. Frau Zimmermann zeigt die 
Druckvorlage mit Änderungen. Die Umsetzung erfolgt baldmöglichst, spätestens jedoch 
zum 01.07.2022. 

- Frau Zimmermann zeigt die Zuchttierverteilung von ganz Deutschland auf die einzelnen 
Verbände. Der BZVKS liegt mittig im deutschlandweiten Vergleich. 

- Dr. Otte berichtet, dass Trakener jetzt als UNESCO Immaterielles Kulturerbe von der 
deutschen UNESCOKommission anerkannt wurden. 

- Hr. Schaaf regt an, dass die Rasse Huzule in Huzulenpferd umgenannt werden soll. 
- Diskussion bezüglich des Wolfs in Deutschland. 

 

Frau Zimmermann bedankt sich bei allen Anwesenden, wünscht eine gute Heimreise und schließt 
um 14:30 Uhr die Versammlungen. 

 

Für die Richtigkeit 

 

 

gez. Dr.Ute Heck   gez. B.Zimmermann   gez. Susanne Faltermeier 

1.Vorsitzende    Zuchtleiterin    Protokollführerin 


